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令和 6 年度 PTA 総会の結果について 

 

この度は tetoru での PTA 総会にご協力いただき、ありがとうございました。表決されました結果が出ましたの

でお知らせいたします。集計日（5/16）をもって総会開催日とさせていただきます。 

また、表決の送信がなされなかった世帯に関しましては、委任として判断させていただきました。ご了承いただ

けますよう、お願い申し上げます。 

 

 

 賛成 反対 

第 1 号議案 159 0 

第 2 号議案 159 0 

第 3 号議案 156 2 

第 4 号議案 157 2 

第 5 号議案 157 1 

第 3 号議案、第 5 号議案で 1 人入力忘れあり 

 

 

 総議決件数 257 に対し、有効議決件数 197（表決 159＋委任 38）でした。よって本総会は成立し、

全ての議案は承認されました。ご協力いただきありがとうございました。 

 また、自由記述欄に記載いただきましたご質問につきまして、以下に回答させていただき要約を記載させてい

ただきます。 

 

 

質問 1 

総会資料内で R5 年度の決算報告書に会計監査のサインが無いことが気になった。 

回答 1 

Web 総会となってからの総会資料の例にならい、総会資料としては署名および押印は個人情報保護のた

め掲載しておりません。監査の署名と押印がなされた紙面は、当 PTA で保管してあり、閲覧いただくことも可能

です。 

 



質問２ 

PTA 組織図案の本部役員の総務３名が、研修・会計・広報になっている。 

回答２ 

本部役員会の総務 3 名は、研修・厚生・広報であります。ご指摘ありがとうございます。 

 

質問３ 

委任状を提出すると役員一覧が見えなくなる。 

回答３ 

今年度の総会ご案内資料の委任状が、役員一覧と両面印刷してしまったことによりご不便をおかけしました。

初歩的なミスで申し訳ありません。Web 総会での案内方法は今後改善していく必要があると考えております。 

 

質問 4 

印刷機のリース代の契約は終了したのですか。 

回答 4 

今年の 7 月 11 日にリース期間満了となります。以降については新規購入や再リース条件等を検討し、総

合的な判断でリースの見直しを行います。 

 

質問 5 

これから先会員数が減少すると見込まれるのに会費を減額するのは早急ではないか。 

回答 5 

昨年度は和邇小創立 150 周年記念イベントも込みの金額であったこと、今後 Web 総会（tetoru）で

の総会開催が主流となり用紙代などが大幅に削減されること、会員・非会員に関わらず子供たち全員にかか

る経費（名札や卒業式の花代等）は学年費より徴収するように変更されること、過去 PTA 主催イベントへ

の会員参加率が低いことから必要性が低下していることなどへの検討を重ね、会員への負担を考慮した結果、

会費の減額が適切であると考えました。かつ前提として総会資料内でも説明させていただいたよう本年度はイ

ベント削減、会費削減を掲げているので、総合的に配慮した結果、会費の減額を提示させていただきました。 

 

質問 6 

地区委員についてはもう少し議論が必要ではないか。 

地区委員を非会員からも選出するからには PTA からは切り離した位置付けにすべきではないか。 

地区委員長は非会員もありえるのか。 

回答 6 

学校側にも確認しましたが登校班、登下校に関しては、原則学校の管理下にはないとのことでした。地区

委員を完全に PTA から切り離した組織にするには、構成員の選出や会計収支、規約の制定など組織のあり

方についてもっと十分な議論が必要と判断し、今年度はこのような形としました。 

登校班の存続、子供たちの安全確保のため、完全には切り離さず地区委員長を PTA 本部（会員）所



属の形で学校側との連携を行うことで、登校班の存続、地区委員の負担軽減につながればと考えております。 

 

質問 7 

選挙管理委員を PTA 本部役員会に設置することはよいのか。 

回答 7 

従来、選挙管理委員会は選挙が公平かつ適正に行われるよう選挙を管理するために設置する機関であり、

第三者の方（地区委員の中から２名）になっていただいておりました。しかし、地区委員は非会員の方にも

担当していただくことになるため、地区委員の負担軽減を配慮したこと、また PTA 本部役員選出の際に、票の

集計改ざんや投票の妨害などの不正選挙につながる投票制となることは少ないこと、出席者の目前によるくじ

引き等で決定することが多いため秘密裏に行われることなく不正を行うことが難しいことを鑑み、準備も含め本

部役員で行っても大きな問題はないと判断しました。さらに、非会員の方が増えているため本部役員の数自体

を減らしていくことも考慮しています。 

 

質問 8 

会則第５章第９条 監査について「来年度の会長と会計が行う」は正しいのか。 

回答 8 

昨年度の PTA 総会で「会計監査は次年度の会長と会計がこれにあたる」と改正されています。令和５年

度の会則及び選挙細則をご確認下さい。 

 

質問９ 

今年の PTA 役員は２名以外が立候補できまったので、やる気のある仲良しメンバーで本部役員をされると

おもっていた。それなのに蓋を開ければ何もしない、魅力のない PTA。なぜ立候補したのか、こんなことがしたくて

役員になったのか。去年の抽選で選ばれた役員の方々の方が子どもたちのことを本気でかんがえていたように思

う。木戸小学校や小松小学校が魅力ある PTA を作っているのに、和邇小学校がこんなことになるなんで本当

に残念。 

回答９ 

厳しいご意見ありがとうございます。このような厳しいご意見も本当にありがたく思っております。 

今年度のスローガンにも掲げたように、「デキルヒトガ・デキルトキニ・デキルコトヲ」を実現するべく、例年以上

に更なるスリム化を試みました。PTA 加入も任意となり、脱退されるご家庭も多いという現状です。本部役員

を避けるために脱退されるご家庭も多いと仄聞しています。PTA 本部役員の敷居をさげ、和邇小 PTA を持続

可能なものにしたく、今年度はイベント実施を最小限にしました。 

世間でも諸々言われていますよう、現在はPTAの在り方自体を考え直す必要があると考えております。PTA

の活動はそれぞれの学校によって様々であり、それぞれの PTA が歩んできた歴史によるところが大きいかも知れ

ません。それぞれの保護者ができる事を少しずつ持ち寄り活動するように変わりつつあるように思います。周囲の

学校や前年と同じようにやらなければいけないという固定観念に捉われず、ルールに縛られない柔軟な PTA 活

動ならびに PTA 組織の多様化について考えていく一助になればと思っております。 



その他のご意見、ご質問 

・総会資料とてもわかりやすい内容でした。 

・総会資料とても共感できました。 

・総会資料が今までで一番見やすく PTA に対するマイナスイメージを払拭できそうだと思いました。 

・ PTA の新しいスローガンとても素敵です。 

・ PTA はできる人ができることをという改革に深く賛同します。 

・時代に合った考え方、活動内容で良いと思います。 

・持続可能な組織にしていこうという方向性に賛成です。…他多数 

 

 

 

皆さま多数の心温まる応援メッセージ本当にありがとうございます。会員の皆さまと和邇小ならびに子供たち

の未来を少しでも明るく楽しくできればと考えております。今年 1 年どうぞよろしくお願いいたします。 


